

Notas del mes

Política

El mes de enero ha sido un mes de contienda política. El mes de la decisión en una lucha para la presidencia de la República. Pero nuestra posición no ha variado, porque en verdad, no estamos adscritos a la política sino en cuanto ésta defiende los ideales democráticos, la libertad y la dignidad humanas. La historia de Chile es una larga historia de sacrificios por mantener los principios en que se basan las garantías del individuo y el respeto a las instituciones republicanas. En este orden de cosas no hay discrepancias mayores entre los componentes de los partidos políticos.

Mientras mayores sean los beneficios que obtenga la cultura en general, por la acción gubernativa, mayores serán las recompensas espirituales que se derivan de tal conducta. Nosotros estimamos que los problemas más hondos de nuestra colectividad obedecen a causas morales, a trastornos de la vida espiritual, abandonada por un exceso de materialismo. Todo el proceso político de estos últimos cincuenta años podría definirse como una carrera frenética en demanda del Dios éxito. Todo se sacrifica al dios éxito y todo está supeditado a la mayor o menor intensidad del placer físico. Nos parece que todas las aberraciones, todas las irritaciones y todos los odios que flotan en el campo político, se deben a esta postura que adoptan los partidos y con ellos los hombres que los componen.

Pero tenemos confianza en que este proceso será superado por la dignidad en la política y esto es lo que ahora esperamos.

Tierra Rusa

Se publica en Buenos Aires, bajo la dirección de nuestro conocido colaborador el escritor Pablo Schostakowsky, la revista quincenal: *Tierra Rusa* publicación destinada a la defensa de los ideales democráticos. El número que hemos recibido presenta un material seleccionado entre buenas firmas, entre las que anotamos la de Schostakowsky en primer término, de Isabel de Spiridonova, de Simolka y otros escritores de prestigio. Se transcribe el famoso poema de Pushkin *El Caballero Avaro* joya de la literatura romántica rusa y notas de la vida en Rusia de un positivo interés.

Rivadavia y Angel Ossorio

Angel Ossorio y Gallardo, el escritor español que reside desde hace tiempo en Buenos Aires, republicano de sentimiento y hombre combativo y sincero, ha publicado en la capital argentina una espléndida contribución al conocimiento de la historia americana; un libro sobre *Rivadavia*. Advierte Angel Ossorio a sus lectores: «En este trabajo mío, no hay nada nuevo sino es mi admiración española hacia Rivadavia. Todo esto tomado de libros que otros escribieron. Mas como esos libros no han sido leídos por toda la gente que debió leerlos y especialmente por los españoles, mi propósito al pronunciar y publicar estas conferencias, es de mera divulgación. Con ello doy satisfacción a mi conciencia consagrándome a estudiar la historia del país que generosamente me acoge, y rindiéndome ante la figura de uno de sus hijos más insignes».

Ya podemos asegurar que se trata de un admirable ensayo sobre el ilustre prócer argentino, escrito con esa claridad y rigor de método tan característicos en la labor de Angel Ossorio.